
令和４年度

「石田市長と語ろう！まちづくり懇談会」

会議録

日 時：５月１９日（木）午後６時３０分から

場 所：若松公民館



ご意見･ご要望の一覧

項 目 ページ

ゴミ収集業者との契約内容について 1

広報紙の全戸配布について 1

地域コミュニティの希薄化について 1

若松地区グラウンドゴルフ場へのトイレ設置について 1

ボランティア保険について，排水路について 2

若手医師きらっせプロジェクトの実績について，診療所

の設置について
2

神社の維持管理活動に対する支援について 2

はさきマリンプールの学校利用について 3

トップスポーツ団体の合宿について 3

ゴミの分別に対する支援について 3

公園トイレの修繕・改修について 3

野良猫への不妊・去勢手術活動の周知・啓発について 3
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石田市長と語ろう！まちづくり懇談会

内容は要約しております。また，正式な用語に一部変更しておりますので，ご了承ください。

ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

ごみ収集業者との契約内容につ

いて，午後４時までにゴミを収集

すれば良いというのは事実か。事

実だとすれば，契約内容を見直し

てほしい。

ゴミの回収につきましては，市内のゴミ回収業者

と，各地区について，朝８時から１６時にかけて

ゴミ回収をするという内容で契約をしておりま

す。回収の順序によって，どうしても，早く回収

されるところと遅くなってしまうところが生じて

しまいます。

契約内容の変更につきましては，業者のマンパワ

ーや回収車の数などを精査した上で，話合いを進

めてまいります。

当日の回答のとおり。

広報紙は新聞折り込みされてい

るが，新聞を購読しない世帯が多

いため読んでいない人が多い。行

政について理解してもらうため

には全戸配布するべきではない

か。

全戸配布について検討しましたが，現状の何倍も

の経費と時間がかかることなどから，実施は難し

いという結論でした。広報紙はスーパー，コンビ

ニなど皆さんがよく行かれるところに置いている

ほか，電子書籍としてスマホなどで読むこともで

きます。自ら取りに行けない体の不自由な方など

には，郵送でも対応しています。

当日の回答のとおり。

近年自治会に入らない人が多く，

新興住宅の中では特に地域コミ

ュニティが希薄になっていると

感じる。

是非今回のような懇親会などを

積極的におこなって，区民同士で

顔合わせする機会をつくってほ

しい。

地域コミュニティについては，全市的な課題だと

認識しております。地域ポイントカード事業とい

うのも，ご意見のような思いを区長さん方からい

ただきまして具現化した事業となっております。

市でできることがありましたら，どうぞ遠慮なく

ご相談ください。

当日の回答のとおり。

若松地区内にグラウンドゴルフ

場をつくっていただけることに

なったが，トイレは若松運動場の

トイレを利用することとなって

いる。場内にトイレをつくってほ

しい。

当該グラウンドゴルフ場につきましては，芝生整

備をまずは優先し進めさせていただきます。

トイレにつきましては，グラウンドゴルフ場を運

用していく中で，また皆さんのご意見を伺いなが

ら検討してまいります。

当日の回答のとおり。
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ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

長年，ボランティアで排水路の掃

除をしているが，けがをした場合

の保険などはあるのか。清掃する

人たちの高齢化により，こうした

作業を住民に任せるのは無理が

あるように思う。また，旧神栖町

と旧波崎町の排水路の改修工事

の仕様が違うのではないか。

市民や市内に活動拠点を置く団体が自主的かつ無

報酬で公益性のある活動をする場合を対象に，保

険に加入していますので，担当の市民協働課へご

相談ください。

排水路の清掃が高齢化で難しくなっていることは

伺っており，場合により市もお手伝いしています。

排水路の構造については，波崎地域で土地の区画

がはっきりせず構造物を設置しづらい部分があり

ますが，排水の悪い所は市も掘削などを行ってい

ます。構造物の位置が分かる所は，底打ち，柵板

の補強などしながら，順次整備を進めています。

本数が多いため，状況を見ながら優先順位をつけ

て実施していきます。

当日の回答のとおり。

地域の医療体制も整備されてき

たように感じるが，若手医師きら

っせプロジェクトの実績につい

て伺いたい。また，太田，若松地

区に医療機関が少ないので，土合

のような診療所を設置できない

か。

今年，神栖済生会病院では，退職や新規赴任によ

りかなりの数の医師が入れ替わりましたが，寄附

講座で配置となった医師を含め新たに赴任した

方々は，きらっせプロジェクト（※）で生まれた

研修プログラムや支援制度などを踏まえて神栖市

を就業先に選んでくれたようで，少しずつ成果が

見えてきています。若手医師を呼び込むには専門

医の資格を取得するためのプログラムが必要です

ので，そうした教育環境も整えつつあります。

また，このたび，順天堂大学・茨城県・神栖市で

協定を結び，長年の課題であった整形外科医２名

の配置が決まりました。そのほか，診療所につい

ては，須田団地に小児科が新規開業する見込みで

す。

※若手医師きらっせプロジェクトでは，市内の指

導医や医科大学教員参画のもと，若手医師が市内

医療機関で受けられる研修プログラムの充実，教

育環境の整備促進，各種支援制度の創設などに取

り組み，これらを全国に発信しています。

当日の回答のとおり。

仲須田地区にある八幡神社は，地

元の方がボランティアで清掃や

樹木の伐採等の維持管理をして

いるが，高齢化が進み，今後は管

理がしきれなくなってくる。

こうした活動に対する何らかの

補助制度はないか。

実施されている具体的な内容を後日伺いますの

で，そのなかで適用できる補助制度等の有無につ

いて，回答いたします。

現在，該当する補助制度

はございませんでした。

補助制度新設のご要望に

ついては，庁内で内容を

情報共有します。
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ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

新しい波崎の屋内温水プール（以

下，はさきマリンプール）につい

て，授業での利用を想定している

小中７校は今後，必ずはさきマリ

ンプールを利用し授業をおこな

わなくてはならないのか。

学校のプールが使用可能であれば，必ずしもはさ

きマリンプールを利用していただかなくとも構い

ません。ただし，プールが故障・老朽化している

学校につきましては，はさきマリンプールを使用

していただきたいと考えております。

神栖地区の海浜温水プールとはさきマリンプール

へ市内の学校を振り分ける計画をしております

が，何かご意見がございましたら遠慮なくお寄せ

ください。

当日の回答のとおり。

スポーツツーリズムでトップス

ポーツ団体の合宿とあるが，トッ

プスポーツ団体とはどういった

団体なのか。

これまでの実績では，バドミントンの全日本クラ

スの実業団合宿が行われており，その際には子供

たちへのスポーツ教室も開催いただいたところで

す。

今後も，トップスポーツ団体による合宿が行われ

る際には，あわせて子供たちへのスポーツ教室を

開催いただくなど，市民との交流の機会を設けて

いただきたいと考えております。

当日の回答のとおり。

ボランティアでゴミ拾いを月１

回おこなっており，今後も継続し

ていきたいが，ゴミの分別が難し

い。分別にかかる予算措置を市に

お願いできないでしょうか。

どういった形で支援できるのか，協議させていた

だきたいと思います。

当日の回答のとおり。

太田新町の公園４カ所のうち３

カ所において，トイレ内のペンキ

が剥がれるなど汚い状態になっ

ている。また，和式トイレになっ

ているので洋式トイレに変更す

るなど，それぞれ対応をお願いし

たい。

現地を確認し，対応について後日ご報告します。 トイレ内の塗装剥が

れについては，今年度

中に手直し工事を行

ってまいります。

洋式トイレへの改修

要望につきましては，

トイレ全体の改修も

含め，令和５年度以降

の年次計画に位置付

けてまいります。

茨城県動物愛護推進員をしてい

る者だが，野良猫を捕まえ，不

妊・去勢手術をして元に戻すとい

う活動があることを，例えば回覧

板などで市民へ周知・啓発してい

ただきたい。

周知・啓発につきましては，回覧板というアイデ

アも含め，検討いたします。

市としましては令和３年度に「神栖市動物の愛護

及び管理に関する条例」を制定し，野良犬，野良

猫対策に力を入れて推進してまいりたいと考えて

おります。今後ともご協力のほど，よろしくお願

いいたします。

当日の回答のとおり。


